
 

 

Ministero dell'Istruzione 

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE “PRIMO LEVI” 

VIA PISTOIA, 30 – 20153 MILANO - Tel. 02/88444550 –  Fax. 02/88444556 

  C.M. -  MIIC8DS00D – C.F. -  97504730157  

e-mail: miic8ds00d@istruzione.it  Posta Certificata: miic8ds00d@pec.istruzione.it 

 

Consiglio d’Istituto 

 

VERBALE N. 4 

 
Il giorno 26 novembre 2020, alle ore 18:00, è convocato in videoconferenza, causa emergenza              

Covid-19, il Consiglio d’Istituto per procedere secondo il seguente ordine del giorno: 

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta del 28 settembre 2020;  

2. Variazioni di Bilancio al 30/11/2020; 

3. Scuola primaria - Proposta modifica orario minimo discipline (inglese), a partire dall’anno            

scolastico 2021/2022; 

4. Scuola secondaria - Proposta modifica orario settimanale classi Tempo prolungato/Tempo          

Normale, a partire dall’anno scolastico 2021/2022; 

5. Scuola secondaria - Integrazione al Regolamento della DDI per la realizzazione delle attività             

scolastiche previste dal DPCM del 3 novembre 2020; 

6. Integrazione al Regolamento di Istituto per la gestione dell’emergenza Covid-19; 

7. Comunicazioni della Dirigente; 

8. Varie ed eventuali. 

 

Funge da Segretario il consigliere Maria Immacolata Galati 

 

Risultano presenti 

● La Dirigente scolastica Dott.ssa Chiara Bonetti 

● I Docenti: Marcello Baldoni, Laura Gabbiani, Maria Immacolata Galati, Maria Grazia Maggi,            

Lucia Moccia, Angela Ragozzino, Micaela Tiburzi  
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● I Genitori: Marcello Canovi, Barbara Castellini, Francesca D’Anastasio, Francesca Fiato,          

Alessia Luzzi, Mariangela Turelli 

● Il personale A.T.A.: Marianna Fusca, Maria Catena Gioveni 

 

A inizio di seduta la Dirigente scolastica avanza una mozione d’ordine per inserire nei temi di                

discussione dell’assemblea il punto Integrazione al PTOF - Introduzione del curricolo verticale di             

Educazione civica, a seguire il terzo punto all’ordine del giorno.  

Il CdI approva all’unanimità   

Delibera n. 97 

 

Punto 1: Lettura e approvazione del verbale della seduta del 28 settembre 2020  

Il Presidente, accertata l’esistenza del quorum, dichiara valida la seduta e passa alla trattazione del               

primo punto all’ordine del giorno. Viene data lettura del verbale della seduta precedente e si               

sottopone all’approvazione.  

Il CdI approva all’unanimità   

Delibera n. 98 

 

Punto 2: Variazioni di Bilancio al 30/11/2020 

La Dirigente scolastica illustra le variazioni apportate al Programma Annuale per l’esercizio            

finanziario 2020 in conseguenza di entrate finalizzate pervenute nel periodo tra giugno e             

novembre. Si tratta principalmente di versamenti dei contributi volontari che, sommati a quelli             

pervenuti entro giugno, consentono di coprire la quota assicurativa di tutti gli alunni, con un               

esiguo avanzo di 355 euro da destinarsi alle attività programmate nel PTOF.  

Il CdI approva all’unanimità   

Delibera n. 99 

 

Punto 3: Scuola primaria - Proposta modifica orario minimo discipline (inglese), a partire             

dall’anno scolastico 2021/2022 

La Dirigente scolastica informa i Consiglieri che è stata fatta una lunga riflessione sulla quota oraria                

destinata alla lingua inglese nell’attuale Offerta Formativa della Scuola primaria e si è ritenuto che               

tre ore in tutte le classi siano davvero tante a fronte di quanto prevede la normativa, ossia un’ora                  

nel primo anno, due ore nel secondo anno e tre nelle classi degli anni successivi. Pertanto si                 

propone di ridurre a due ore settimanali l’insegnamento della lingua inglese nelle classi prime e               

seconde e di destinare l’ora recuperata alla lingua italiana. L’insegnante Moccia aggiunge che tale              

scelta costituirebbe un’opportunità di approfondimento della lingua uno a vantaggio di tutti e in              

particolare di quanti hanno difficoltà con la lingua italiana. 

Il CdI approva all’unanimità.   

Delibera n. 100 

 

Punto 4: Integrazione al PTOF - Introduzione del curricolo verticale di Educazione civica 

La Dirigente scolastica dà la parola alla docente Galati per illustrare il curricolo verticale di               

Educazione civica. L’insegnante informa che dalla trasversalità della materia e dalla naturale            



interconnessione tra i nuclei tematici previsti dalla normativa e alcune discipline, che già si              

occupano di tali argomenti, è scaturita la scelta di affidare ai docenti dell’area             

umanistico-antropologica, scientifica, tecnologica e motoria la corresponsabilità dello svolgimento         

delle 33 ore annuali di insegnamento dell’Educazione civica previste dalla Legge n. 92 del 20               

agosto 2019. Il compito di coordinamento delle attività e di presentazione della proposta di              

valutazione invece è stato attribuito al docente coordinatore di classe, salvo diversa decisione da              

stabilirsi in Consiglio di classe. La docente Galati illustra quindi ampiamente i curricoli predisposti              

dai due ordini di scuola. 

Il CdI approva all’unanimità   

Delibera n. 101 

 

Punto 5: Scuola secondaria - Proposta modifica orario settimanale classi Tempo           

prolungato/Tempo Normale, a partire dall’anno scolastico 2021/2022 

La Dirigente scolastica introduce l’argomento illustrando gli attuali modelli di tempo scuola della             

secondaria ed evidenziando come in essi vi siano delle anomalie accumulate nel tempo per varie               

ragioni: dall’introduzione della settimana corta al bisogno di rispondere positivamente          

all’abbondante richiesta di tempo prolungato da parte delle famiglie. Così facendo ci si è discostati               

dai tradizionali modelli di scuola a 30 e 36 ore in quanto la mensa nel TN ha sottratto un’ora alla                    

didattica, mentre nel TP, dove la mensa è obbligatoria, di fatto molti alunni escono disattendendo               

tale obbligo. Inoltre la riduzione degli spazi orari da 60 a 55/50 minuti ha comportato un accumulo                 

di ore da restituire agli alunni sempre più numeroso e di difficile concretizzazione dovendo              

escludere i sabati. Allo scopo di ristabilire una condizione di tempo scuola più conforme, si               

propone per il TN un modello antimeridiano con ingresso alle ore 7:50/7:55 e uscita alle ore 13:50                 

e un TP col medesimo orario di ingresso/uscita nelle giornate di martedì, mercoledì e venerdì,               

mentre le giornate del lunedì e del giovedì si strutturano su un tempo antimeridiano di 5 ore e un                   

tempo pomeridiano di 3 ore con mensa obbligatoria. Questo consentirebbe di ridurre i pacchetti              

di orario residuo e renderebbe più sostenibili le giornate di scuola per i ragazzi. Al termine della                 

presentazione la Dirigente scolastica apre alla discussione. La professoressa Tiburzi, pur           

ammettendo la fatica del cambiamento, si dichiara concorde nel ritenere che questa proposta             

rappresenti il modello migliore in questo momento storico, mentre ribadisce il valore insito nella              

scelta del TP e la volontà di mantenerlo in quanto offre qualità e preparazione per i ragazzi,                 

dunque svolge un’importante operazione di ascensore sociale. La signora Turelli propone di            

destinare un sabato al mese per i recuperi. Il signor Canovi ritiene che la valutazione migliore sul                 

tempo scuola più adatto possano svolgerla solo gli insegnanti, dei quali lui si fida e, pertanto, si                 

dichiara disponibile a spiegare agli altri genitori la validità del modello proposto. La professoressa              

Gabbiani propone di introdurre due intervalli. La Preside risponde che l’introduzione di una             

seconda pausa, anche solo di dieci minuti, avrebbe una ricaduta sull’organizzazione generale,            

allungando di fatto la giornata. La professoressa Maggi invece tiene a precisare che i docenti               

hanno sempre utilizzato le ore residue per salvaguardare e valorizzare la formazione dei ragazzi,              

anche con attività di compresenza, fino a totale recupero delle stesse. 

Il CdI approva all’unanimità   

Delibera n. 102 



 

Punto 6: Scuola secondaria - Integrazione al Regolamento della DDI per la realizzazione delle              

attività scolastiche previste dal DPCM del 3 novembre 2020 

La Dirigente scolastica informa che a seguito del lockdown parziale introdotto dal DPCM del 3               

novembre si è avuto modo di sperimentare in concreto il Regolamento-DDI, con particolare             

riguardo all’articolo 4 - Quadri orari settimanali e organizzazione della DDI come strumento unico              

in modalità sincrona, stabilendo di poter effettivamente svolgere dalle 20 alle 22 ore di lezione               

settimanali, perciò ben di più delle 15 ore previste nel Regolamento precedentemente approvato             

dal Consiglio di Istituto con delibera n. 94 del 28 settembre. Nella scuola secondaria sono state                

svolte 4 ore di lezione antimeridiane, mentre nella primaria le ore sono state 2 al mattino e 1 al                   

pomeriggio. La partecipazione delle classi è stata buona e, a partire dalla seconda settimana,              

anche i docenti di sostegno hanno garantito un intervento individualizzato al pomeriggio. 

Il CdI approva all’unanimità   

Delibera n. 103 

 

Punto 7: Integrazione al Regolamento di Istituto per la gestione dell’emergenza Covid-19 

La Dirigente scolastica propone un’integrazione al Regolamento recante misure di prevenzione e            

contenimento della diffusione del Sars-Cov-2 con riguardo alla riammissione degli alunni dopo            

un’assenza che non rientri nei casi previsti dal protocollo di prevenzione del Covid-19. Nel silenzio               

della normativa regionale, si vorrebbe regolamentare tale presupposto con l’introduzione nel           

Regolamento di un Modello di autocertificazione che, di fatto, è già in uso nella scuola e molte                 

famiglie lo utilizzano senza problemi, ma si auspicherebbe un’applicazione più stringente per tutti,             

a maggior tutela dell’intera comunità scolastica. La signora Turelli chiede la parola per evidenziare              

che l’attuale Modello manca di una casistica completa, creando incertezze in merito alla             

segnalazione di alcune tipologie di assenza. La Dirigente scolastica accoglie la richiesta e propone              

le seguenti modifiche: al secondo punto si aggiunge …di aver consultato il proprio pediatra…;              

mentre si inserisce un quinto punto rubricato Altro (specificare) per i casi non contemplati in               

elenco. Il signor Canovi suggerisce invece di evitare di far passare l’autodichiarazione come             

un’imposizione cristallizzata nel Regolamento. La Preside risponde che questa formalità ci tutela in             

caso di conseguenze avverse da riammissione senza giustificazione idonea e che, al più, si può               

enucleare nel Patto di Corresponsabilità tra i comportamenti che i genitori si impegnano a              

rispettare. L’insegnante Galati ribadisce come questa regola dovrebbe essere pretesa e non            

ostacolata proprio dai genitori in quanto pensata a maggior tutela dei loro figli in primis. Per                

quanto concerne i DPI invece la Dirigente scolastica, stante il DPCM del 3 novembre 2020, propone                

di inserire l’obbligo di mascherina chirurgica anche in posizione statica e il cambio a metà giornata,                

fino a nuove disposizioni. Si evidenzia come bisogna far fronte a sempre nuove obiezioni da parte                

dei genitori che lamentano allergie alle mascherine o al gel igienizzante, raffreddamento a causa              

delle finestre aperte. In sintesi, la platea delle persone che vedono le cose in maniera diversa si                 

allarga, se non si pongono dei limiti precisi.  

Il CdI approva all’unanimità   

Delibera n. 104 

 



 

Punto 8: Comunicazioni della Dirigente 

La Dirigente scolastica ringrazia e saluta i consiglieri che, con la seduta odierna, hanno concluso il                

loro incarico. Ricorda che l’anno appena trascorso ha richiesto molto impegno da parte di tutti e                

questo Consiglio ha saputo svolgere un’azione corale importante per il buon funzionamento della             

nostra scuola. Anche il Presidente, signor Canovi, si dichiara molto soddisfatto della collaborazione             

costruttiva espressa da ciascun consigliere. 

 

Punto 9: Varie ed eventuali  

La Dirigente scolastica ricorda che domenica e lunedì, 29 e 30 novembre, si svolgeranno online le                

elezioni per il rinnovo del Consiglio di Istituto.  

 

Non avendo altro da discutere, il Consiglio d’Istituto termina alle ore 19:56. 

 

Il Segretario Il Presidente 

Maria Immacolata Galati   Marcello Canovi 

 


